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http://gtrkchita.ru/news/?id=25641                                                                    31 мая 2019, 11:50 
 

Специалисты из разных субъектов Федерации поделились с забайкальским 

избиркомом особенностями выборов руководителей регионов 
 

Накануне большой избирательной кампании по выборам губернатора Забайкальского края 

в Чите проходит III Межрегиональная научно-практическая конференция с говорящим 

названием "Выборы в России - инструмент народовластия: прошлое, настоящее и будущее". Как 

отмечают участники конференции, среди которых председатели избирательных комиссий 

нескольких регионов страны, значение данного мероприятия велико для специалистов 

избирательного аппарата…  

В тексте сюжета нет прямого упоминания о ЗабГУ, но крупным планом несколько раз 

показан логотип и название университета. 
 
 

ЗабТВ 
 

https://zab.tv/news/obshchestvo/chitintsy-rady-tomu-chto-vrio-gubernatora-prostoy-chelovek-i-

obshchaetsya-s-narodom/                                                                                                            30.05.2019 

Читинцы рады тому, что врио губернатора "простой человек" и "общается с 

народом" 
 

С приходом нового «губернатора» люди стали узнавать про федеральные программы, 

преференции и проекты, которые уже давно работают на Дальнем Востоке. «Дальневосточный 

гектар», «Территория Опережающего Развития» и ряд других нередко обсуждаются на 

заседаниях. Но есть ли результат всей проделанной работы? И что читинцы думают о новом 

главе региона? 

"Какое-то движение началось. Мне он нравится, как руководитель. Я хочу, чтобы его 

выбрали". 

<…> Большинство забайкальцев положительно относятся ко всем действиям Александра 

Осипова. Эксперты тоже оценивают работу нового регионального руководителя. Правда, не так 

эмоционально, со своей профессиональной позиции. 

Дмитрий КРЫЛОВ – заведующий кафедрой политологии ЗабГУ: "Я придерживаюсь 

позиции «100 дней». Вот эти сто дней говорят очень о многом. За эти сто дней, а уже 

прошло больше пяти месяцев. На мой взгляд можно было что-то сделать, изменить. 

Активизация общественного сознания, людей… Не с точки зрения скажем борьбы с 

мусором, а сточки зрения развития региона. Какие-то конкретные привлечения инвестиций 

именно на развитие, а не на поддержание инфраструктуры. На мой взгляд – это то, что 

сегодня нам нужно. Я думаю, из того что есть – это отнюдь не худший вариант. Простите 

за такое сравнение. На мой взгляд – молодой перспективный политик"… 
 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/130642/                                                                 10:18, 31 МАЯ 2019 
 

Руководство ЗабГУ подтвердило начавшуюся в вузе оптимизацию 
 

Ректор Забайкальского государственного университета Сергей Иванов в ответе на запрос 

«Чита.Ру» подтвердил информацию о начавшейся в вузе оптимизации, в результате которой 

будет частично изменена структура вуза. 

«Происходящие изменения в структуре вуза никак не связаны с прохождением 

аккредитации (со 2 по 31 июля 2018 года 24 эксперта проверили на соответствие федеральным 

http://gtrkchita.ru/news/?id=25641
https://zab.tv/news/obshchestvo/chitintsy-rady-tomu-chto-vrio-gubernatora-prostoy-chelovek-i-obshchaetsya-s-narodom/
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государственным образовательным стандартам 106 учебных программ вуза – ред.), а 

полностью соответствуют запросам времени. Процесс оптимизации проходит во всех вузах 

страны», — говорится в ответе. 

Сергей Иванов подчеркнул, что этап оптимизации не завершён и находится на стадии 

обсуждения, а все возможные структурные изменения вступят в силу с 1 сентября 2019 года. 

«Все структурные изменения будут внесены в структуру на официальном сайте ЗабГУ с 

момента начала действия. Изменения в специальностях в ближайшее время не планируются», — 

уточняется в подписанном Ивановым документе. 
 
 

https://www.chita.ru/news/130664/                                                                 16:32, 31 МАЯ 2019 
 

Подразделение Московского института стали и сплавов планируют открыть на базе 

ЗабГУ 
 

Московский институт стали и сплавов после проработки предложения дал согласие на 

создание профильного структурного подразделения в Забайкальском государственном 

университете и организации на его базе подготовки кадров по специальности «Горное дело», 

сообщается 31 мая на сайте ЗабГУ. 

«Открытие на Дальнем Востоке структурных подразделений ведущих столичных вузов 

предусматривается в рамках программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых 

отраслей экономики Дальневосточного федерального округа и поддержке молодёжи на рынке 

труда до 2025 года. Сейчас решается вопрос о расширении действия программы на два новых 

субъекта округа», — уточняется в пресс-релизе. 

Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке совместно с 

министерством образования и науки России разработало и представило Забайкальскому 

государственному университету модель создания новых профильных структурных 

подразделений. 
 
 

https://www.chita.ru/review/130716/                                                          13:45, 02 ИЮНЯ 2019 
 

Рейтинг Осипова лучше, чем у Путина - разбор событий недели 
 

В самом начале недели забайкальцев порадовал земляк Виталий Толочкин, который 

в финале шоу «Ты-супер» получил приглашение на детскую «Новую Волну», а также квартиру. 

В борьбе с городской властью жители Читы смогли отстоять лес на Смоленской, а краевое 

правительство в лице врио губернатора Александра Осипова поддержалоидею создания парка 

на этой территории. Ещё одним хорошим событием для забайкальцев стал кинофестиваль и его 

звёздные гости. Кстати, министр культуры России Владимир Мединский, заявлявший, что это 

мероприятие проводится не для людей, а для увеселения артистов, признал ошибкой критику 

в адрес забайкальского фестиваля. Между тем нерадостным для Приаргунского 

производственного горно-химического объединения стало задержание генерального директора 

Александра Глотова, который подозревается в получении взятки. Журналисты и редакторы 

«Чита.Ру» написали о тех событиях, которые на этой неделе зацепили их больше остальных. 

<…> Алексей Малашенко: Литературный журфак 

Руководство Забайкальского государственного университета начало оптимизацию, 

при которой, кроме прочего, планировалось присоединить кафедру журналистики и связей 

с общественностью к кафедре литературы. Вопрос был вынесен на учёный совет, однако 

когда об этом заговорили в СМИ, вопрос сняли с повестки. Впрочем, вряд ли идея сразу 

забудется в коридорах вуза. 

Не знаю, из каких данных исходило руководство ЗабГУ, но если посмотреть на крепнущую 

в регионе систему работы с молодыми журналистами, начинает казаться, что в университете 

просто не понимают, насколько серьёзный потенциал кроется в кафедре журналистики. 

Такое впечатление, что ректор не в курсе о профильных сменах в детских лагерях, где учат 

работать в прессе и даже создавать собственные СМИ (мне на ум приходит сразу две такие 

смены); не имеет представления о школах молодых журналистов и не слышал, что то же 

Российское движение школьников организовало отдельное медийное направление. 

Проблема в том, что работа с подростками в этом направлении не структурирована, и 

кафедра журналистики могла бы стать тут координатором, но никак не в качестве придатка к 

кафедре литературы… 
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https://www.chita.ru/news/130862/                                                            08:25, 05 ИЮНЯ 2019 
 

ЗабГУ 2-й год подряд занял 180-е место в рейтинге вузов России 
 

Забайкальский государственный университет второй год подряд занял 180-е место из 327 в 

Национальном рейтинге университетов, сообщает «Интерфакс». 

В первом опубликованном рейтинге в 2015 году ЗабГУ занял 195-е место, в 2016-м — 141-

е, в 2017-м — 164-е. Последние два года вуз делит 180-е место с двумя другими вузами — 

Калужским и Югорским государственными университетами. 

Бурятский и Амурский государственные университеты из соседних Улан-Удэ и 

Благовещенска в 2019 году поделили 191-е место. Иркутские вузы ушли сильно дальше — 

Иркутский национальный исследовательский технический университет занял 34-е место, 

Иркутский госуниверситет — 51-е, Байкальский госуниверситет — 161-е. 

Согласно описанию рейтинга, оценки деятельности университетов и формирование 

рейтингов основаны преимущественно на данных анкет, представленных самими 

университетами. Если приглашённый к участию в рейтинге университет не присылает в срок 

анкету, то необходимые данные заимствуются из опубликованных в 2019 году результатов 

Мониторинга Министерства науки и высшего образования РФ, а также опубликованных на сайте 

университета материалов. 

В 2019 году анкеты были разосланы в 338 вузов, на них ответили 179. 
 
 

https://www.chita.ru/news/130871/                                                             10:50, 05 ИЮНЯ 2019 
 

ЗабГУ пообещало допстипендию в 5 тыс. р. абитуриентам, набравшим более 200 

баллов за 3 ЕГЭ 
 

Забайкальский госуниверситет пообещал с 1 сентября выплачивать дополнительную к 

академической стипендию в 5 тысяч рублей для поступивших к ним абитуриентов с 

результатами за три ЕГЭ более 200 баллов, сообщили ИА «Чита.Ру» 5 июня в пресс-службе вуза. 

«Из решения администрации вуза следует, что студенты, поступившие в ЗабГУ на первый 

курс на бюджетной основе и набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно 

получать стимулирующую стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта 

районного коэффициента). Этот вид поощрения будет начисляться в дополнение к основной 

академической стипендии в первый год обучения в вузе», — пояснили в вузе. 
 
 

https://www.chita.ru/articles/130560/                                                                19:42, 31 МАЯ 2019 
 

Уставшие единороссы. Читинская версия 
 

В сентябре жителей Читы ждут выборы в новый созыв городской думы, где сейчас 

половину кресел занимают представители «Единой России». Традиционно перед основными 

выборами партия проводит для своих сторонников предварительное голосование — праймериз, 

по итогам которого и формируется список кандидатов от ЕР. Проигнорировать эту процедуру 

решили сразу несколько действующих депутатов-единороссов, которые, вероятней всего, не 

претендуют на переизбрание. 

Екатерина Борисова. Беспросветные бараки 

Родилась 7 июня 1975 года в Комсомольске-на-Амуре. Окончила факультет 

иностранных языков Читинского государственного педагогического университета имени 

Чернышевского, а затем – Забайкальский государственный университет по специальности 

«Связи с общественностью». Выпускник губернаторской программы подготовки 

управленческих кадров. 

<…> Олег Путинцев. Просто тренер 

Родился 26 июня 1972 года. В 1997 году закончил факультет физического воспитания 

ЧГПУ, в 2010-м – Забайкальский государственный университет по специальности 

«Государственное, муниципальное управление»… 
 
 

https://www.chita.ru/news/130752/                                                                10:43, 03 ИЮНЯ 2019 
 

Уникальный белый багульник зацвёл под Читой 
 

Уникальный белый багульник, который встречается крайне редко, зацвёл под Читой, 

фотографии растения появились в социальных сетях. 
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Кандидат биологических наук, профессор Забайкальского государственного 

университета Олег Корсун в комментарии корреспонденту ИА «Чита.Ру» сообщил, 

что белый багульник — редкость для Забайкалья. 

«Белый цвет — результат мутации альбинизма. Альбинизм — отсутствие пигмента, 

который, в данном случае, окрашивает венчики цвета. Это явление распространено 

у разных видов растений, животных и даже у человека. Но это единичные экземпляры. 

Признак рецессивный. Он выщепляется редко. Возле Читы периодически встречаются 

такие растения-мутанты. Я несколько раз видел», — сообщил Корсун. 

Он отметил, что встречал и более сложные варианты мутации. 

«Когда на одном растении были цветки и окрашенные, и белые. Даже были примеры, когда 

один цветок и окрашенный и неокрашенный. У меня остались фотографии с изображением таких 

цветков», — добавил Олег Корсун. 
 
 

https://www.chita.ru/articles/129149/                                                            17:35, 03 ИЮНЯ 2019 
 

Экскурсия по Апсатскому разрезу, который никогда не спит 
 

Апсатское месторождение славится качеством своего угля. Это коксующиеся угли, которые 

востребованы в металлургии, в том числе и за границей: они поставляются в Корею, Японию 

и весь Азиатско-Тихоокеанский регион. Но, как правило, лучший уголь остаётся в России для 

дальнейшей поставки на комбинаты, где готовят кокс для металлургических заводов. Для этого 

работа на разрезе не прекращается ни на минуту. С 8.00 до 20.00 работает дневная смена, а 

с 20.00 — заступает ночная. 

<…> Посёлок пока выглядит так, но совсем скоро переедет на другую сторону реки — 

прямо под ним расположены пласты залегания угля. Поэтому строительство сейчас идёт полным 

ходом. А совсем скоро планируют возвести и обогатительную фабрику. Она нужна, чтобы 

повысить качество выхода угля, пустая порода будет из него изыматься, а ценность вырастет. 

Это позволит обеспечить и новые рабочие места. 

Компания уже знает, где начнёт подбирать кадры: СУЭК сотрудничает с горным 

факультетом Забайкальского государственного университета, где готовят в том числе 

обогатителей, а также с Забайкальским горным колледжем. Да и сами учебные заведения 

заинтересованы в трудоустройстве выпускников. 

На этом наша экскурсия заканчивается. Начальник участка отправляется руководить 

работой дневной смены, а мы прощаемся с Апсатским разрезом, живописными склонами 

и гулким ветром ущелий. 
 
 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=154834   

30 Мая, 2019 г. 

Михайлов: Избирательная система в РФ должна быть доступной и удобной для 

каждого 
 

Сенатор от Забайкальского края Сергей Михайлов на открытии III Межрегиональной 

научно–практической конференции «Выборы в России – инструмент народовластия: прошлое, 

настоящее и будущее» заявил, что избирательная система в РФ должна быть доступной и 

удобной для каждого человека. 

<…> В ведомстве уточнили, что также в рамках конференции Сергей Михайлов 

озвучил распоряжение Председателя Совета Федерации ФС РФ Валентины Матвиенко об 

объявлении благодарности Председателя СФ декану юридического факультета ЗабГУ 

Андрею Макарову за многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 

образования и подготовку квалифицированных специалистов. 

В работе III Межрегиональной научно–практической конференции «Выборы в России – 

инструмент народовластия: прошлое, настоящее и будущее» приняли участие председатели 

Избирательных комиссий Калининградской, Ивановской, Брянской, Орловской, Владимирской 

областей, Забайкальского края. Участникам были представлены доклады о специфике 

организации избирательных кампаний, взаимосвязи избирательного и политического процесс, о 

работе выборов на современном этапе. Также состоялись круглые столы, на которых 

обсуждались вопросы вовлечения молодежи в политический процесс, участие политических 

https://www.chita.ru/articles/129149/
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партий в выборах, особенности организации и проведения избирательных кампаний по выборам 

руководителей регионов. 
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Фестиваль «Во глубине сибирских руд» посетит доктор музыковедения из США 
 

Доктор музыковедения из Соединенных Штатов Америки посетит I (III) международный 

«Во глубине сибирских руд…», который пройдет с 9 по 14 июня в городе Петровске-

Забайкальском. 

Как сообщили в пресс-службе министерства культуры края, участниками фестиваля также 

станут учёные, краеведы, сотрудники музеев, архивов, аспиранты, преподаватели, студенты, 

живописцы, графики, художники-декабристоведы, мастера декоративно-прикладного творчества. 

Среди гостей фестиваля – потомки декабристов Владимира Лихарева и Константина Торсона, 

которые приедут в город Петровск-Забайкальский из Республики Бурятия и Санкт-Петербурга. 

<…> Как уточнили в ведомстве, в этом году фестиваль «Во глубине сибирский руд…» 

носит статус международного. Ожидается, что его посетят иностранные студенты 

Забайкальского государственного университета, а также доктор музыковедения, пианист-

композитор, президент некоммерческой организации «Сибирские мосты» из Соединенных 

Штатов Америки (штат Миннесота) Томас Дикенсон… 
 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/115988_zabgu_zanyal_180_mesto_v_rejtinge_vuzov_rossii       07:27, 5 июня 
 

ЗабГУ занял 180 место в рейтинге вузов России 
 

Забайкальский государственный университет занял 180-е место в X Национальном 

рейтинге университетов (НРУ), подготовленном 4 июня Международной информационной 

группой "Интерфакс" по итогам 2018/2019 учебного года. 

В 2015 году ЗабГУ занял 195-е место, в 2016 - 141-е, в 2017 - 164-е, в 2018 - 180-е. 

Лучшим вузом страны в 2019 году признан Московский государственный университет 

имени М.В.Ломоносова, второе место занял Национальный исследовательский ядерный 

университет МИФИ, третье - Московский физико-технический институт (МФТИ). 

В ТОП-20 рейтинга также вошли НИУ "Высшая школа экономики" (4 место), Санкт-

Петербургский государственный университет (5), Новосибирский национальный 

исследовательский государственный университет (6), Национальный исследовательский 

Томский государственный университет (7), Национальный исследовательский Томский 

политехнический университет (8), Университет ИТМО и Казанский (Приволжский) федеральный 

университет (разделили 9 место), Российский университет дружбы народов (11), Национальный 

исследовательский технологический университет "МИСиС" (12), Уральский федеральный 

университет имени первого президента России Б.Н.Ельцина (13), Санкт-Петербургский 

политехнический университет Петра Великого (14), Сибирский федеральный университет (15), 

Московский государственный технический университет имени Н.Э.Баумана (16), Южный 

федеральный университет (17), Российская академия народного хозяйства и госслужбы (18), 

Дальневосточный федеральный университет (19), Нижегородский государственный университет 

имени Н.И.Лобачевского (20). 

В 2019 году Национальный рейтинг университетов расширил состав участников: в рамках 

проекта была проведена оценка деятельности 327 ведущих университетов России, что на 39 

университетов больше, чем в прошлогоднем выпуске. 

В рейтинг включены все статусные университеты страны: 29 национальных 

исследовательских университетов; 10 федеральных; 33 опорных; 21 университет, участвующий в 

Проекте 5-100, а также 7 негосударственных университетов. 

Деятельность университетов оценивалась по шести параметрам: бренд, образовательная 

деятельность, научно-исследовательская деятельность, социальная среда, интернационализация, 

инновации и технологическое предпринимательство. 

Если говорить отдельно по параметрам, то, например по такой номинации, как 

"Образование", ЗабГУ занял 107 место, по "Бренду" - 241 место, "Социализации" - 132 место, 

"Инновации" - 225 место. 
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https://zab.ru/news/116023_deputaty_namereny_dobitsya_otstavki_kona_s_posta_glavy_komiteta

_zaksobraniya                                                                                                                         14:23, 5 июня 
 

Депутаты намерены добиться отставки Кона с поста главы комитета Заксобрания 
 

Фракция КПРФ в Заксобрании Забайкальского края продолжит обсуждать с членами 

других фракций проблему недееспособности комитета по экономической политике, который 

возглавляет единоросс Юрий Кон. Об этом 5 июня журналистам заявил глава фракции Юрий 

Гайдук, сообщил корреспондент портала ZAB.RU. 

- Мы задавали этот вопрос на встрече со спикером парламента Игорем Лихановым. Мы 

предлагаем другим фракциям также обсудить этот вопрос. Думаю, руководство других фракций 

откликнется на наш призыв сесть за стол переговоров, и вопрос будет решен, - сказал Гайдук. 

По его словам, руководить комитетом должен компетентный человек. 

<…> Напомним, что Юрий Кон заработал в 2018 году 2,3 млн рублей. Его доход вырос на 

1,5 млн рублей по сравнению с годом ранее. Отметим, что в 2018 году Кон покинул должность 

декана в ЗабГУ и перешел на оплачиваемую должность в Заксобрании. 
 
 

75.ру 
 

https://75.ru/news/na-baze-zabgu-planiruetsya-otkrytie-podrazdeleniya-moskovskogo-instituta-

stali-i-splavov                                                                                                                 31 мая 2019, 10:00  
 

На базе ЗабГУ планируется открытие подразделения Московского института стали и 

сплавов 
 

Модель создания структурного подразделения Московского института стали и сплавов 

обсудили на встрече в Чите ректор Забайкальского государственного университета Сергей 

Иванов и генеральный директор Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем 

Востоке Сергей Ховрат. 

Открытие на Дальнем Востоке структурных подразделений ведущих столичных вузов 

предусматривается в рамках Программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых 

отраслей экономики Дальневосточного федерального округа и поддержке молодежи на рынке 

труда до 2025 года. Сейчас решается вопрос о расширении действия программы на два новых 

субъекта округа. Ранее Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке 

совместно с министерством образования и науки России разработало и представило 

Забайкальскому государственному университету модель создания профильных структурных 

подразделений. Московский институт стали и сплавов после проработки предложения дал 

согласие на создание профильного структурного подразделения в Забайкальском 

государственном университете и организации на его базе подготовки кадров по специальности 

«Горное дело».  

По словам ректора ЗабГУ Сергея Иванова, взаимодействие университета и АРЧК ДВ будет 

многонаправленным. «В следующем году Забайкальский государственный университет станет 

вузом-партнёром метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему», - сообщил Сергей Иванов. – 

Олимпиада зарекомендовала себя как эффективный и полезный инструмент для повышения 

интереса школьников в Дальнему Востоку – Победители и призёры олимпиады получают до 10 

баллов при поступлении в партнёрские вузы, и ЗабГУ станет одним их них», - заявил он. 

Сергей Иванов также отметил, что ЗабГУ во взаимодействии с АРЧК ДВ намерен на 

регулярной основе проводить на площадке университета мероприятия в формате Дней 

региональных компаний. По словам ректора, такой формат прямого общения студентов и 

работодателей усилит практико-ориентированность учебного процесса и в целом улучшит 

систему подготовки кадров в регионе.   
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Первокурсники ЗабГУ будут получать дополнительную стипендию за успешную сдачу 

ЕГЭ 
 

Руководство ЗабГУ решило дополнитель стимулировать успешную слачу ЕГЭ 

будущими студентами и те из них, кто по резудьтатам государственныз экзаменов наберут 

не менее трехсот баллов, при поступлении в Заб ГУ, будут получать стипендию в размере 
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пяти тысяч рублей, без учёта районного коэффициента, как дополнительную к 

академической, сообщает пресс-служба Забайкальского государственного университета. 

Из данного решения руководителей ЗабГУ следует, что студенты, поступившие в ЗабГУ на 

первый курс на бюджетной основе и набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут 

ежемесячно получать стимулирующую стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без 

учёта районного коэффициента). Этот вид поощрения будет начисляться в дополнение к 

основной академической стипендии в первый год обучения в вузе. 
 
 

https://chitapage.ru/news/8073                                                                              04/06/2019 - 15:46 
 

Фестиваль «Во глубине сибирских руд» посетит музыкант из США 
 

В городе Петровске-Забайкальском, с 9 по 14 июна, пройдет I (III) международный 

фестиваль «Во глубине сибирских руд…», сообщает пресс-служба Министерства культуры 

Забайкальского края. 

Организаторы события подготовили насыщенную программу – «Бестужевский пленэр», 

научно-практическая конференция, конкурсы театральных поставок, чтецов поэзии и прозы, 

вокальный конкурс, в котором участники исполнят романсы, баллады, серенады 19-21 веков, 

работа библиомобиля. 

Также в рамках фестиваля запланированы экскурсии по памятным историческим местам 

города и выездная экскурсия на Балягинский рудник – место, откуда началась история завода. В 

вечернее время все желающие смогут исполнить песни под гитару у костра. 

В этом году фестиваль «Во глубине сибирский руд…» носит статус международного. 

Ожидается, что его посетят иностранные студенты Забайкальского государственного 

университета, а также доктор музыковедения, пианист-композитор, президент некоммерческой 

организации «Сибирские мосты» из Соединенных Штатов Америки (штат Миннесота) Томас 

Дикенсон… 
 
 

https://chitapage.ru/news/8059                                                                              03/06/2019 - 13:37 
 

Лучшие спортсмены города Читы получили заслуженные награды 
 

Торжественная церемония награждения победителей и призеров городских спортивных 

лиг  учащейся и рабочей молодежи, городского округа «Город Чита» и  подведение итогов 

работы в 2018 – 2019 учебном году  стала доброй традицией, сообщает пресс-служба 

Администрации городского округа «Город Чита». 

Ежегодно первые лица города приветствуют  и награждают  тех, для кого занятия 

физической культурой и спортом стали неотъемлемой частью жизни. Для Забайкальского спорта 

2018 – 2019 учебный год, стал очень ярким, насыщенным различными событиями. В их числе, 

множество спортивных соревнований по разным видам спорта, проведение традиционных 

физкультурно-массовых мероприятий, открытие новых современных многофункциональных 

спортивных площадок. Но самое главное - это победы наших спортсменов. 

<…> После приветственного слова, и.о. руководителя администрации городского округа 

«Город Чита» Александр Сапожников наградил  победителей и призёров городских спортивных 

лиг, учащейся молодежи учебных заведений города Читы. Все соревнования проводились в три 

этапа: на I этапе в образовательных учреждениях среди классов и групп, на II этапе среди школ 

административных районов, специальностей, факультетов, а на III этапе – финальные 

соревнования в рамках спортивных лиг. С учетом проведения первого этапа, в течение года к 

занятиям физической культурой и спортом привлечено более 22 тысяч представителей учащейся 

молодежи городского округа «Город Чита». 

Первое место в «Городской спортивной студенческой лиге» заняла  команда 

Забайкальского государственного университета… 
 

 

Официальный портал Забайкальского края 
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vpervye-sdayut-zabaykalskie-vypuskniki/                                                                                      05 Июня 
 

ЕГЭ по китайскому языку впервые сдают забайкальские выпускники 
 

Впервые в перечень учебных предметов для сдачи ЕГЭ в этом году включен китайский 

язык. 18 выпускников забайкальских школ изъявили желание сдать экзамен по этому предмету. 
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Всего на участие в ЕГЭ по китайскому языку в 2019 году подали заявления 289 человек из 43 

субъектов страны. 

ЕГЭ по иностранным языкам, в том числе китайскому, будет проходить 5, 7 и 8 июня, а 

также в резервные дни основного периода. 5 июня выпускники выполнили первую часть 

экзамена – письменную.  

В Забайкалье уже есть первая выпускница, сдавшая ЕГЭ по китайскому языку. 1 

апреля в рамках досрочного периода экзамен сдала ученица многопрофильного лицея 

Забайкальского государственного университета Виолетта Парфенова, она набрала более 70 

баллов. 

Отметим, что в Забайкальском крае сегодня изучают китайский язык 6860 школьников… 
 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/pervokursniki-zabgu-poluchat-

dopolnitelnuyu-stipendiyu--za-uspeshnuyu-sdachu-ege/                                                               05 Июня 
 

Первокурсники ЗабГУ получат дополнительную стипендию за успешную сдачу ЕГЭ 
 

Руководство Забайкальского государственного университета приняло решение о введении 

дополнительных мер стимуляции первокурсников. С 1 сентября 2019 года студенты, 

поступившие в вуз и набравшие более 200 баллов по результатам ЕГЭ, станут получать 

стипендию в размере пяти тысяч рублей (без учёта районного коэффициента) в дополнение к 

академической. 

Из решения администрации вуза следует, что студенты, поступившие в ЗабГУ на первый 

курс на бюджетной основе и набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно 

получать стимулирующую стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта 

районного коэффициента). Этот вид поощрения будет начисляться в дополнение к основной 

академической стипендии в первый год обучения в вузе. 
 

 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/festival-vo-glubine-sibirskih-rud-posetit-

doktor-muzykovedeniya-iz-soedinennyh-shtatov-ameriki/                                                            04 Июня 
 

Фестиваль «Во глубине сибирских руд» посетит доктор музыковедения из 

Соединенных Штатов Америки 
 

С 9 по 14 июня в городе Петровске-Забайкальском пройдет I (III) международный 

фестиваль «Во глубине сибирских руд…». 

Его участниками станут учёные, краеведы, сотрудники музеев, архивов, аспиранты, 

преподаватели, студенты, живописцы, графики, художники-декабристоведы, мастера 

декоративно-прикладного творчества. Среди гостей фестиваля – потомки декабристов 

Владимира Лихарева и Константина Торсона, которые приедут в город Петровск-Забайкальский 

из Республики Бурятия и Санкт-Петербурга. 

В этом году фестиваль «Во глубине сибирский руд…» носит статус международного. 

Ожидается, что его посетят иностранные студенты Забайкальского государственного 

университета, а также доктор музыковедения, пианист-композитор, президент некоммерческой 

организации «Сибирские мосты» из Соединенных Штатов Америки (штат Миннесота) Томас 

Дикенсон… 
 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/events/news/na-baze-zabgu-planiruetsya-

otkrytie-podrazdeleniya-moskovskogo-instituta-stali-i-splavov/                                                      31 Мая 
 

На базе ЗабГУ планируется открытие подразделения Московского института стали и 

сплавов 
 

Модель создания структурного подразделения Московского института стали и 

сплавов  обсудили на встрече в Чите ректор Забайкальского государственного университета 

Сергей Иванов и генеральный директор Агентства по развитию человеческого капитала на 

Дальнем Востоке Сергей Ховрат. 

Открытие на Дальнем Востоке структурных подразделений ведущих столичных вузов 

предусматривается в рамках Программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых 

отраслей экономики Дальневосточного федерального округа и поддержке молодежи на рынке 

труда до 2025 года. Сейчас решается вопрос о расширении действия программы на два новых 

субъекта округа. Ранее Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке 

совместно с министерством образования и науки России разработало и представило 

http://www.забайкальскийкрай.рф/news/pervokursniki-zabgu-poluchat-dopolnitelnuyu-stipendiyu--za-uspeshnuyu-sdachu-ege/
http://www.забайкальскийкрай.рф/news/pervokursniki-zabgu-poluchat-dopolnitelnuyu-stipendiyu--za-uspeshnuyu-sdachu-ege/
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http://www.забайкальскийкрай.рф/news/festival-vo-glubine-sibirskih-rud-posetit-doktor-muzykovedeniya-iz-soedinennyh-shtatov-ameriki/
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http://www.забайкальскийкрай.рф/events/news/na-baze-zabgu-planiruetsya-otkrytie-podrazdeleniya-moskovskogo-instituta-stali-i-splavov/


Забайкальскому государственному университету модель создания профильных структурных 

подразделений. Московский институт стали и сплавов после проработки предложения дал 

согласие на создание профильного структурного подразделения в Забайкальском 

государственном университете и организации на его базе подготовки кадров по специальности 

«Горное дело».  

По словам ректора ЗабГУ Сергея Иванова, взаимодействие университета и АРЧК ДВ будет 

многонаправленным. «В следующем году Забайкальский государственный университет станет 

вузом-партнёром метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему», - сообщил Сергей Иванов. – 

Олимпиада зарекомендовала себя как эффективный и полезный инструмент для повышения 

интереса школьников в Дальнему Востоку – Победители и призёры олимпиады получают до 10 

баллов при поступлении в партнёрские вузы, и ЗабГУ станет одним их них», - заявил он. 

  Сергей Иванов также отметил, что ЗабГУ во взаимодействии с АРЧК ДВ намерен на 

регулярной основе проводить на площадке университета мероприятия в формате Дней 

региональных компаний. По словам ректора, такой формат прямого общения студентов и 

работодателей усилит практико-ориентированность учебного процесса и в целом улучшит 

систему подготовки кадров в регионе.  
 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/pervokursniki-zabgu-poluchat-

dopolnitelnuyu-stipendiyu--za-uspeshnuyu-sdachu-ege/                                                               05 Июня 
 

Первокурсники ЗабГУ получат дополнительную стипендию за успешную сдачу ЕГЭ 
 

Руководство Забайкальского государственного университета приняло решение о введении 

дополнительных мер стимуляции первокурсников. С 1 сентября 2019 года студенты, 

поступившие в вуз и набравшие более 200 баллов по результатам ЕГЭ, станут получать 

стипендию в размере пяти тысяч рублей (без учёта районного коэффициента) в дополнение к 

академической. 

Из решения администрации вуза следует, что студенты, поступившие в ЗабГУ на первый 

курс на бюджетной основе и набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно 

получать стимулирующую стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта 

районного коэффициента). Этот вид поощрения будет начисляться в дополнение к основной 

академической стипендии в первый год обучения в вузе. 
 
 

Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/05/30/sliyanie-kafedr-zhurnalistiki-i-literatury-v-zabgu-

nazvali-domyslom.html                                                                                                  30.05.2019 в 06:38 
 

Слияние кафедр журналистики и литературы в ЗабГУ назвали домыслом 
 

Решение об объединении кафедры журналистики и связей с общественностью с кафедрой 

литературы Забайкальского госуниверситета не принято. Пока это лишь домыслы, сообщила 

«МК в Чите» со ссылкой на ректора вуза Сергея Иванова пресс-секретарь ЗабГУ Светлана 

Мельницкая. 

По ее словам, процессы оптимизации в учебном заведении действительно идут. В рамках 

этих процессов обсуждается и укрупнение кафедр в вузе. 

«Никакой конкретики пока нет. Все на уровне домыслов. Не факт, что объединение вообще 

случится», - пояснила Мельницкая. 

Ранее представители СМИ Забайкалья, многие из которых являются выпускниками 

кафедры журналистики, после появления информации о возможном объединении с кафедрой 

литературы написали обращение в адрес ректора вуза с просьбой оценить целесообразность 

таких изменений. По мнению журналистов, слияние двух этих направлений нелогично. 
 
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/05/31/filial-moskovskogo-instituta-stali-i-splavov-mogut-

otkryt-v-zabaykale.html                                                                                                  31.05.2019 в 08:24 
 

Филиал Московского института стали и сплавов могут открыть в Забайкалье 
 

Подразделение Московского института стали и сплавов (МИСиС) может появиться на 

базе Забайкальского госуниверситета. Об этом 31 мая по итогам прошедшей в Чите выездной 

сессии Восточного экономического форума сообщили в Минвостокразвития. 

http://минобр.забайкальскийкрай.рф/news/pervokursniki-zabgu-poluchat-dopolnitelnuyu-stipendiyu--za-uspeshnuyu-sdachu-ege/
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https://www.mkchita.ru/social/2019/05/30/sliyanie-kafedr-zhurnalistiki-i-literatury-v-zabgu-nazvali-domyslom.html
https://www.mkchita.ru/social/2019/05/30/sliyanie-kafedr-zhurnalistiki-i-literatury-v-zabgu-nazvali-domyslom.html
https://www.mkchita.ru/social/2019/05/31/filial-moskovskogo-instituta-stali-i-splavov-mogut-otkryt-v-zabaykale.html
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Модель работы филиала МИСиС обсудили ректор ЗабГУ Сергей Иванов и гендиректор 

Агентств по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке Сергей Ховрат. Речь идет о 

подготовке специалистов по направлению «Горное дело». 

По данным Минвостокразвития, сотрудничество двух вузов позволит решить вопрос 

кадрового обеспечения предприятий горнодобывающей отрасли. В горнорудной и 

угледобывающей отраслях потребность в специалистах составляет около 1000 человек. 
 
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/05/zabgu-zanyal-180e-mesto-iz-327i-v-nacionalnom-

reytinge-universitetov.html                                                                                                 5 июня  в 02:50 
 

ЗабГУ занял 180-е место из 327-и в Национальном рейтинге университетов 
 

Забайкальский государтсвенный университет занял по итогам 2018-19 годов 180-е место в 

Национальном рейтинге университетов по версии Международной информационной группы 

“Интерфакс”. Всего эксперты оценивали 327 вузов страны, сообщается 4 июня на сайте 

“Интерфакса”. 

Лучшим университетом России признан Московский государственный университет имени 

М.В.Ломоносова, на втором месте - Национальный исследовательский ядерный университет 

МИФИ, на третьем - Московский физико-технический институт (МФТИ). 

При вынесении оценок эксперты учитывали такие параметры как бренд, 

образовательная  и научно-исследовательская деятельность, социальная среда, инновации и 

другие.  
 

 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/05/zabaykalskiy-gosuniversitet-doplatit-studentam-s-

vysokim-ballom-po-ege.html                                                                                               5 июня в 11:09 
 

Забайкальский госуниверситет доплатит студентам с высоким баллом по ЕГЭ 
 

Студентам-первокурсникам, набравшим более 200 баллов по результатам ЕГЭ и 

поступившим в Забайкальский госуниверситет на бюджетной основе, начислят повышенную 

стипендию, сообщила "МК  в Чите" 5 июня пресс-служба краевой администрации. 

Ежемесячная доплата к основной академической стипендии составит 5 тысяч рублей. Этим 

бонусом студенты смогут пользоваться на протяжении первого года обучения. 

В пресс-службе вуза уточнили, что такая мера поощрения отличников в ЗабГУ вводится 

впервые. «Но не исключено, что она станет традиционной», - сказали там. 
 
 

RuNews24 
 

https://runews24.ru/chita/05/06/2019/af0cee6958066ee36429566fe56f6a73       11:37 - 05.06.2019 
 

В Забайкалье выпускники впервые сдают ЕГЭ по китайскому языку 
 

В этом году в Забайкальском крае школьники впервые сдадут ЕГЭ по китайскому языку. 

Всего на участие в ЕГЭ по китайскому языку подали заявления 289 человек из 43 регионов. 

Проходить экзамены будут 5,7 и 8 июня. Пятого числа выпускникам предстоит выполнить 

первую часть экзамена – письменную. 

1 апреля экзамен досрочно сдала ученица лицея ЗабГУ Виолетта Парфенова, она 

набрала более 70 баллов. 

Сегодня в Забайкалье этот зарубежный язык изучают более шести тысяч школьников. 

«Мы давно ждали введения ЕГЭ по китайскому языку. Это позволит школьникам, 

изучающим и любящим китайский язык, продолжать его системное изучение в вузе. Уверен, что 

возможность сдачи данного ЕГЭ значительно повысит уровень преподавания и изучения 

китайского языка как в школах, так и в вузах», - отметил глава регионального минобра Андрей 

Томских. 
 
 

https://runews24.ru/chita/31/05/2019/8b76aba6b886470e76f15a9eb2ae85da     13:05 - 31.05.2019 
 

В Чите планируют открыть филиал Московского института стали и сплавов 
 

В Чите планируют открыть подразделение Московского института стали и сплавов. Это 

мероприятие, как и вообще открытие филиалов в регионе крупнейших российских вузов, будет 

реализовано в рамках программы по подготовке кадров для ключевых отраслей экономики ДФО. 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/05/zabgu-zanyal-180e-mesto-iz-327i-v-nacionalnom-reytinge-universitetov.html
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Открыть филиал московского вуза планируют на базе Забайкальского 

госуниверситета. В рамках договора студентов будут обучать по специальности «Горное 

дело». 

«В следующем году Забайкальский госуниверситет станет вузом-партнером 

метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему». Победители и призеры олимпиады 

получают до 10 баллов при поступлении в партнерские вузы, и ЗабГУ станет одним из 

них», - заявил ректор ЗабГУ Сергей Иванов. 
 
 

Министерство РФ по развитию Дальнего Востока 
 

https://minvr.ru/press-center/news/22309/                                                                         30.05.2019 
 

АРЧК ДВ и ЗабГУ договорились о сотрудничестве в области подготовки кадров для 

предприятий Забайкалья 
 

На базе Забайкальского государственного университета планируется открытие 

структурного подразделения Московского института стали и сплавов (МИСиС). Модель 

создания такого подразделения обсудили на встрече в Чите ректор Забайкальского 

государственного университета Сергей Иванов и генеральный директор Агентства по развитию 

человеческого капитала на Дальнем Востоке Сергей Ховрат. 

Открытие на Дальнем Востоке структурных подразделений ведущих столичных вузов 

предусматривается в рамках Программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых 

отраслей экономики Дальневосточного федерального округа и поддержке молодежи на рынке 

труда на период до 2025 года. В настоящее время решается вопрос о расширении действия 

Программы на два новых субъекта округа. Ранее АРЧК ДВ совместно с Минобрнауки России 

разработало и представило ЗабГУ модель создания профильных структурных подразделений. 

Московский институт стали и сплавов после проработки предложения АРЧК ДВ дал согласие на 

создание профильного структурного подразделения МИСиС в Забайкальском государственном 

университете и организации на базе ЗабГУ подготовки кадров по специальности «Горное дело».  

«Реализация совместного проекта ЗабГУ, МИСиС и АРЧК ДВ позволит решить вопрос 

кадрового обеспечения горнорудных компаний Забайкальского края – таких, как ООО 

«Байкальская горная компания», ООО «ГРК Быстринское» и ООО «Мангазея Золото», - отметил 

генеральный директор АРЧК ДВ Сергей Ховрат. - Все эти предприятия подтвердили свою 

заинтересованность в привлечении выпускников. В целом же, в горнорудной и угледобывающей 

отраслях Забайкальского края потребность в специалистах с высшим образованием составляет 

883 человека в перспективе до 2025 года. АРЧК ДВ готово оказывать региону содействие в 

корректировке контрольных цифр приёма в вузы и колледжи в соответствии с кадровой 

потребностью работодателей, а также в запуске в образовательных учреждениях края 

образовательных программ по новым специальностям и направлений по подготовке 

специалистов для ведущих предприятий». 

Предложение о создании подразделения поддерживает МИСиС. В ходе выездной сессии 

ВЭФ в Чите проректор Института Вадим Петров отметил: «Для расширения компетенций 

молодых специалистов предлагается использовать возможности дополнения учебных программ 

партнерскими учебными курсами. Мы готовы вести специальные курсы для студентов вузов 

Забайкальского края и предлагаем заключить с ними соответствующие партнерские соглашения. 

Это позволит повысить качество подготовки и, как следствие, закрыть потребность работодателя 

в квалифицированных кадрах. Первый такой проект мы планируем реализовать совместно с 

Забайкальским государственным университетом». 

По словам ректора ЗабГУ, взаимодействие университета и АРЧК ДВ будет 

многонаправленным. «В следующем году Забайкальский государственный университет станет 

вузом-партнёром метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему», - сообщил Сергей Иванов. – 

Олимпиада зарекомендовала себя как эффективный и полезный инструмент для повышения 

интереса школьников в Дальнему Востоку –Победители и призёры олимпиады получают до 10 

баллов при поступлении в партнёрские вузы, и ЗабГУ станет одним их них». 

Напомним, что в 2019 году в отборочных турах Олимпиады «Ближе к Дальнему» приняли 

участие более 31,5 тысяч школьников из всех регионов страны. Забайкальский край в олимпиаде 

представлял 651 школьник, из них 98 учеников 10–11 классов. 

https://minvr.ru/press-center/news/22309/


Сергей Иванов также отметил, что ЗабГУ во взаимодействии с АРЧК ДВ намерен на 

регулярной основе проводить на площадке университета мероприятия в формате Дней 

региональных компаний. По словам ректора, такой формат прямого общения студентов и 

работодателей усилит практико-ориентированность учебного процесса и в целом улучшит 

систему подготовки кадров в регионе.  
 
 

Глас народа 
 

https://glasnarod.ru/novosti/2-raznye-novosti/255525-ege-po-kitajskomu-yazyku-vpervye-sdayut-

zabajkalskie-vypuskniki                                                                                                    05.06.2019 12:30 
 

ЕГЭ по китайскому языку впервые сдают забайкальские выпускники 
 

Впервые в перечень учебных предметов для сдачи ЕГЭ в этом году включен китайский 

язык. 18 выпускников забайкальских школ изъявили желание сдать экзамен по этому предмету. 

Всего на участие в ЕГЭ по китайскому языку в 2019 году подали заявления 289 человек из 43 

субъектов страны. 

ЕГЭ по иностранным языкам, в том числе китайскому, будет проходить 5, 7 и 8 июня, а 

также в резервные дни основного периода. 5 июня выпускники выполнили первую часть 

экзамена – письменную. 

В Забайкалье уже есть первая выпускница, сдавшая ЕГЭ по китайскому языку. 1 

апреля в рамках досрочного периода экзамен сдала ученица многопрофильного лицея 

Забайкальского государственного университета Виолетта Парфенова, она набрала более 70 

баллов. 

Отметим, что в Забайкальском крае сегодня изучают китайский язык 6860 школьников. 

«Мы давно ждали введения ЕГЭ по китайскому языку. Это позволит школьникам, 

изучающим и любящим китайский язык, продолжать его системное изучение в вузе. Уверен, что 

возможность сдачи данного ЕГЭ значительно повысит уровень преподавания и изучения 

китайского языка как в школах, так и в вузах», - прокомментировал министр образования 

Забайкальского края Андрей Томских. 

Развитие сферы образования в регионе идет благодаря проведению в жизнь властями 

региона  и округа новой социально-экономической политики на Дальнем Востоке, проводимой 

по поручению президента. 
 
 

https://glasnarod.ru/rossiya/254452-na-baze-zabgu-planiruetsya-otkrytie-podrazdeleniya-

moskovskogo-instituta-stali-i-splavov                                                                              31.05.2019 05:25 
 

На базе ЗабГУ планируется открытие подразделения Московского института стали и 

сплавов 
 

Модель создания структурного подразделения Московского института стали и 

сплавов  обсудили на встрече в Чите ректор Забайкальского государственного университета 

Сергей Иванов и генеральный директор Агентства по развитию человеческого капитала на 

Дальнем Востоке Сергей Ховрат. 

Открытие на Дальнем Востоке структурных подразделений ведущих столичных вузов 

предусматривается в рамках Программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых 

отраслей экономики Дальневосточного федерального округа и поддержке молодежи на рынке 

труда до 2025 года. Сейчас решается вопрос о расширении действия программы на два новых 

субъекта округа. Ранее Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке 

совместно с министерством образования и науки России разработало и представило 

Забайкальскому государственному университету модель создания профильных структурных 

подразделений. Московский институт стали и сплавов после проработки предложения дал 

согласие на создание профильного структурного подразделения в Забайкальском 

государственном университете и организации на его базе подготовки кадров по специальности 

«Горное дело». 

По словам ректора ЗабГУ Сергея Иванова, взаимодействие университета и АРЧК ДВ будет 

многонаправленным. «В следующем году Забайкальский государственный университет станет 

вузом-партнёром метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему», - сообщил Сергей Иванов. – 

Олимпиада зарекомендовала себя как эффективный и полезный инструмент для повышения 

интереса школьников в Дальнему Востоку – Победители и призёры олимпиады получают до 10 

баллов при поступлении в партнёрские вузы, и ЗабГУ станет одним их них», - заявил он. 

https://glasnarod.ru/novosti/2-raznye-novosti/255525-ege-po-kitajskomu-yazyku-vpervye-sdayut-zabajkalskie-vypuskniki
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Сергей Иванов также отметил, что ЗабГУ во взаимодействии с АРЧК ДВ намерен на 

регулярной основе проводить на площадке университета мероприятия в формате Дней 

региональных компаний. По словам ректора, такой формат прямого общения студентов и 

работодателей усилит практико-ориентированность учебного процесса и в целом улучшит 

систему подготовки кадров в регионе. 
 
 

Заря молодежи 
 

http://gazetazm.ru/?p=74065                                                                                           5 июня 2019 
 

В Забайкальском крае избран новый председатель регионального отделения РДШ 
 

Им стала Попова Надежда Викторовна, старший преподаватель кафедры социальной 

работы ФГБОУ ВО «Забайкальский государственный университет», кандидат 

философских наук. Кандидатуру утвердили на заседании Координационного совета 

Российского движения школьников 4 июня 2019 года. 

До этого председателем была Бусоедова Тамара Александровна, но в связи с высокой 

общественной нагрузкой она не может совмещать с деятельностью председателя РДШ. 
 

 

Давыдов. Индекс 
 

https://old.davydov.in/region/ekologicheskaya-povestka-v-zabajkalskom-krae/ekologicheskaya-

povestka-v-zabajkalskom-krae/                                                                                             31 мая в 04:00 
 

Экологическая повестка в Забайкальском крае 
 

Забайкальский край — субъект Российской Федерации в восточной части Забайкалья, в 

составе Дальневосточного федерального округа и Восточно-Сибирского экономического района. 

Административный центр — город Чита. 

Основные экологические проблемы 

Среди проблем экологии центральное место занимает состояние природной среды и 

природных ресурсов, что во многом определяется свойствами природных систем. 

<…> Таким образом, как отмечают эксперты, в регионе сложилась тяжелая ситуация с 

экологией. 

Предприниматель, председатель правления НП “Забайкальский Союз предпринимателей”, 

член Экспертного Совета по Забайкальскому краю АНО “Агентство стратегических инициатив” 

Евгений Мурашов рассуждает об экологической ситуации в Забайкалье: “Раньше вокруг был лес, 

сейчас лес в Китае или сгорел, у нас голые сопки… Не везде конечно, но вокруг сёл в районах 

все выпилили. Вредных производств у нас нет, хотя, если ветра нет, то город постоянно в дыму 

от ТЭЦ, потому что находится как бы в яме, вокруг города сопки. А что еще сказать можно… 

Мусор он как обычно, то военные, то строители машинами в лес вывозят, переработки 

мусора практически нет, есть мусороперерабатывающий завод, но он ни о чем”. 

Политолог, профессор факультета социально-политических систем Забайкальского 

государственного университета, президент Забайкальской гильдии политологов и 

социологов Дмитрий Крылов рассуждает об экологических проблемах Забайкалья: “С 

точки зрения географического расположения есть особенности у Читы, которая находится 

в котловине, что ведет к повышенному загрязнению воздуха. Особенно в зимний период, 

когда ветров нет. И это влияет на физическое состояние людей. 

Есть отдельные экологические проблемы, связанные с золотодобычей. От этого 

хищнического, потребительского отношения страдают реки, природа. Все это в целом 

сказывается на социальном самочувствии людей”. 
 

 

Совет Федерации Федерального Собрания РФ 
 

http://council.gov.ru/events/news/105225/                                                                      30 мая 2019 
 

Избирательная система в стране должна быть доступной и удобной для каждого — 

С. Михайлов 
 

Член Комитета СФ по науке, образованию и культуре, представитель от законодательного 

(представительного) органа государственной власти Забайкальского края  Сергей 

Михайлов принял участие в III Межрегиональной научно-практической конференции «Выборы 

http://gazetazm.ru/?p=74065
http://gazetazm.ru/?m=201906
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http://council.gov.ru/events/news/105225/
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в России – инструмент народовластия: прошлое, настоящее и будущее». Мероприятие прошло 

в г. Чите.  

Сенатор приветствовал участников конференции, отметив значимость обсуждаемой темы. 

«Все эти годы мы совершенствуем избирательную систему, отталкиваясь от знания истории 

и имеющегося опыта. Но мир не стоит на месте, и эта система также претерпевает постоянные 

изменения. Появляются новые формы и технологии», — сказал парламентарий. 

<…> Сергей Михайлов также вручил благодарность Председателя Совета Федерации 

декану юридического факультета Забайкальского государственного университета Андрею 

Макарову за многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие образования 

и подготовку квалифицированных специалистов. 

В работе конференции приняли участие председатели избирательных комиссий Брянской, 

Владимирской, Ивановской, Калининградской, Орловской областей и Забайкальского края. Были 

представлены доклады о специфике организации избирательных кампаний, взаимосвязи 

избирательного и политического процессов. Состоялись заседания «круглых столов», 

посвященные вопросам участия молодежи в политической жизни, особенностям проведения 

выборов руководителей регионов. 
 
 

Российская газета (Столичный выпуск № 119) 
 

https://rg.ru/2019/06/04/reg-dfo/v-rossii-vpervye-sdadut-ege-po-kitajskomu-iazyku.html  

04.06.2019 19:32 

Китайский балл 
 

В среду, 5 июня, школьники впервые будут сдавать ЕГЭ по китайскому языку. В первый 

день выпускники выполнят письменную часть. Устную - через три дня. Всего свои знания 

китайского языка проверят 289 человек из 43 регионов РФ. Первыми испытание пройдут 

школьники с Дальнего Востока, где китайский язык выбрали 69 человек. 

В письменной части нового экзамена - 42 задания и четыре раздела: "Аудирование", 

"Чтение", "Грамматика, лексика и иероглифика", а также "Письмо". Чтобы успешно сдать 

устную часть, выпускник должен выбрать одну из трех фотографий и описать ее, следуя плану. 

Ответы школьники запишут на диктофон. 

Пока экзамен по китайскому языку для поступления в вузы страны не требуется. Но, как 

предполагается, в дальнейшем баллы по профильному ЕГЭ дадут серьезное преимущество 

абитуриентам, поступающим на направления, связанные с изучением истории, экономики, 

культуры или искусства КНР. 

На Дальнем Востоке китайский уже давно не считается экзотическим языком. "В Приморье 

по нему сдадут экзамены 15 человек. Так как китайский преподается только в школах 

Владивостока и Уссурийска, то в крае будет два пункта приема экзамена", - рассказала 

представитель отдела контроля департамента образования и науки администрации Приморья 

Анна Шолохова.  

<…> В Забайкалье китайский выбрали 18 человек. Среди них - ученица 

многопрофильного лицея Забайкальского госуниверситета Виолетта Парфенова. 

"Китайский является моим основным иностранным языком со второго класса, - 

рассказала она… 
 
 

SM News 
 

https://chita.sm-news.ru/podrazdeleniya-moskovskogo-instituta-stali-i-splavov-planiruyut-otkryt-

na-baze-zabgu-6240/                                                                                                        31 мая 201912:28 
 

Подразделения Московского института стали и сплавов планируют открыть на базе 

ЗабГУ 
 

Модель создания структурного подразделения Московского института стали и сплавов 

обсудили на встрече в Чите ректор Забайкальского государственного университета Сергей 

Иванов и генеральный директор Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем 

Востоке Сергей Ховрат. 

По информации пресс-службы Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем 

Востоке, открытие структурных подразделений ведущих столичных вузов предусматривается в 

рамках Программы мероприятий по подготовке кадров для ключевых отраслей экономики 

Дальневосточного федерального округа и поддержке молодежи на рынке труда до 2025 года. 
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 Сейчас решается вопрос о расширении действия программы на два новых субъекта округа. 

Ранее Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке совместно с 

министерством образования и науки России разработало и представило Забайкальскому 

государственному университету модель создания профильных структурных подразделений. 

Московский институт стали и сплавов после проработки предложения дал согласие на 

создание профильного структурного подразделения в Забайкальском государственном 

университете и организации на его базе подготовки кадров по специальности «Горное дело». 

По словам ректора ЗабГУ Сергея Иванова, взаимодействие университета и АРЧК ДВ будет 

многонаправленным. 

«В следующем году Забайкальский государственный университет станет вузом-партнёром 

метапредметной олимпиады «Ближе к Дальнему, — сообщил Сергей Иванов. – Олимпиада 

зарекомендовала себя как эффективный и полезный инструмент для повышения интереса 

школьников в Дальнему Востоку – Победители и призёры олимпиады получают до 10 баллов 

при поступлении в партнёрские вузы, и ЗабГУ станет одним их них». 

Сергей Иванов также отметил, что ЗабГУ во взаимодействии с АРЧК ДВ намерен на 

регулярной основе проводить на площадке университета мероприятия в формате Дней 

региональных компаний. 

По словам ректора, такой формат прямого общения студентов и работодателей усилит 

практико-ориентированность учебного процесса и в целом улучшит систему подготовки кадров в 

регионе. 
 
 

VisitChita 
 

http://www.visitchita.ru/ru/news/sport/nagradili-luchshih-sportsmenov.html                  04.06.2019 
 

Наградили лучших спортсменов 
 

Торжественная церемония награждения победителей и призеров городских спортивных лиг 

учащейся и рабочей молодежи городского округа «Город Чита» и подведение итогов работы в 

2018 – 2019 учебном году стала доброй традицией. 

<…> После приветственного слова, и.о. руководителя администрации городского округа 

«Город Чита» Александр Сапожников наградил  победителей и призёров городских спортивных 

лиг, учащейся молодежи учебных заведений города Читы. Все соревнования проводились в три 

этапа: на I этапе в образовательных учреждениях среди классов и групп, на II этапе среди школ 

административных районов, специальностей, факультетов, а на III этапе – финальные 

соревнования в рамках спортивных лиг. С учетом проведения первого этапа, в течение года к 

занятиям физической культурой и спортом привлечено более 22 тысяч представителей учащейся 

молодежи городского округа «Город Чита». 

Первое место в «Городской спортивной студенческой лиге» заняла  команда 

Забайкальского государственного университета… 
 

 

БайкалDaily 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/366128/                                                         05.06.2019 16:55 
 

Забайкальские выпускники впервые сдают ЕГЭ по китайскому языку 
 

Впервые в перечень учебных предметов для сдачи ЕГЭ в этом году включён китайский 

язык. 18 выпускников забайкальских школ изъявили желание сдать экзамен по этому предмету. 

Всего на участие в ЕГЭ по китайскому языку в 2019 году подали заявления 289 человек из 43 

регионов, сообщает пресс-служба краевого правительства. 

ЕГЭ по иностранным языкам, в том числе китайскому, будет проходить 5, 7 и 8 июня, а 

также в резервные дни основного периода. 5 июня выпускники выполнили первую часть 

экзамена – письменную.  

В Забайкалье уже есть первая выпускница, сдавшая ЕГЭ по китайскому языку. 1 

апреля в рамках досрочного периода экзамен сдала ученица многопрофильного лицея 

Забайкальского государственного университета Виолетта Парфенова, она набрала более 70 

баллов.  

В Забайкальском крае сегодня изучают китайский язык 6860 школьников. 

- Мы давно ждали введения ЕГЭ по китайскому языку. Это позволит школьникам, 

изучающим и любящим китайский язык, продолжать его системное изучение в вузе. Уверен, что 

http://www.visitchita.ru/ru/news/sport/nagradili-luchshih-sportsmenov.html
https://www.baikal-daily.ru/news/16/366128/


возможность сдачи данного ЕГЭ значительно повысит уровень преподавания и изучения 

китайского языка как в школах, так и в вузах, - прокомментировал министр образования 

Забайкальского края Андрей Томских.  
 
 

Радио Сибирь 
 

http://chita.radiosibir.ru/news                                                                              5 июня 2019, 14:43 
 

Студенты стобальники получат дополнительную стипендию в ЗабГУ 
 

Первокурсники главного вуза Забайкалья получат дополнительную стипендию. 

По решению руководства ЗабГУ, те первокурсники, которые при поступлении в этом году 

будут иметь при себе 200 баллов по ЕГЭ, будут получать 5 000 рублей дополнительно к 

академической стипендии. 

Речь идёт, конечно, о тех студентах, которые поступят на бюджет. Выплачиваться 

поощрительная  стипендия будет один год. 
 
 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6817                                                                 04 июня 2019, 08:10 
 

Какие проблемы видят читинцы в запуске "мусорной" реформы в Забайкалье? 
 

В последнее время проблемы загрязненности нашего города и в целом "мусорной" темы 

часто и подробно освещаются в региональных СМИ. Поводом послужила стартовавшая в этом 

году во многих регионах страны "мусорная" реформа. Она активно реализуется в 72 субъектах 

страны. Забайкальский край в их число не входит, но уже делает первые шаги навстречу 

новшествам. Готовы ли жители краевой столицы к реформе, и какие проблемы они видят 

на пути реализации этого проекта в Забайкалье, узнавал студент ЗабГУ Руслан Лебедев… 
 

 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6806                                                                    31 мая 2019, 07:55 
 

Весенняя депрессия... Знакома ли она читинцам и как они справляются с этим 

недугом? 
 

Депрессия - распространенное явление. Когда мы слышим это слово, представляем 

опадающие желтые листья, капли дождя на стекле и лицо грустного человека в отражении. 

Депрессия ассоциируется с осенью. Но бывает ли она в теплое время года, например, 

весной? Узнала студентка отделения журналистики Забайкальского государственного 

университета Александра Пляскина. 
 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6815                                                                 04 июня 2019, 07:58 
 

Председатели избиркомов разных регионов России приехали в Читу поделиться 

опытом в подготовке к выборам и их проведении 
 

"Выборы в России - инструмент народовластия: прошлое, настоящее и будущее" - таково 

название третьей межрегиональной научно-практической конференции, которая состоялась в 

Чите. Её организаторы - краевая избирательная комиссия, региональное отделение 

Ассоциации юристов и Забайкальский государственный университет. Гости и участники 

приехали в забайкальскую столицу сразу из нескольких российских регионов. 

Конечно, слово "аншлаг" больше уместно для описания зрительного зала в театре, однако 

именно оно вспоминалось во время конференции "Выборы в России - инструмент 

народовластия: прошлое, настоящее и будущее". Свободных мест в большой студенческой 

аудитории почти не было. Объяснение этому факту простое: скоро грядут выборы губернатора 

Забайкальского края, и к ним необходимо тщательно подготовиться… 
 

 

● Новость «Стипендия для первокурсников ЗабГУ за успешную сдачу ЕГЭ» 
 

 

Радио «Маяк» 
 

 

● Новость «Стипендия для первокурсников ЗабГУ за успешную сдачу ЕГЭ» 
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Радио «Вести ФМ» 
 

● Новость «Стипендия для первокурсников ЗабГУ за успешную сдачу ЕГЭ» 
 
 

Забайкальский рабочий 
 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/articles/media/2019/5/31/aleksandr-osipov-u-nashego-

naroda-osobenno-silnyi-stremleniya-k-spravedlivosti-i-chestnosti/                                 31.05.2019 18:54  
 

Александр Осипов: «У нашего народа особенно сильны стремления к справедливости 

и честности» 
 

Грядущая в сентябре 2019 года избирательная кампания по выборам губернатора 

Забайкальского края пройдет с целым рядом нововведений. Подробно о законодательных 

новшествах речь шла на III Межрегиональной научно–практической конференции 

«Выборы в России — инструмент народовластия: прошлое, настоящее и будущее», которая 

состоялась на базе Забайкальского государственного университета. 

В сочетании теории и практики 

На пленарном заседании конференции 30 мая с приветственными словами к участникам 

обратились первый заместитель председателя Правительства Забайкальского края — 

руководитель Администрации Губернатора Забайкальского края Сергей Нехаев, председатель 

Законодательного Собрания Забайкальского края Игорь Лиханов, член Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации Сергей Михайлов, председатель Забайкальского 

краевого суда Нина Шишкина, уполномоченный по правам человека в Забайкальском крае 

Николай Каргин, ректор ЗабГУ Сергей Иванов. 

Председатель Избирательной комиссии Забайкальского края Светлана Судакова выступила 

с докладом об особенностях организации и проведения выборов в Забайкалье на современном 

этапе. 

Конференцию посетили гости из других регионов России: Калининградской, Ивановской, 

Брянской, Орловской, Владимирской областей. Председатель Избирательной комиссии 

Калининградской области Инесса Винярская и председатель Избирательной комиссии 

Ивановской области Анжелика Соловьева поделились опытом организации и проведения 

избирательных кампаний в своих субъектах. 

Также в этот день в рамках конференции прошли «круглые столы», посвященные 

проблематике участия политических партий и молодежи в избирательном процессе; 

особенностям организации и проведения избирательных кампаний по выборам высшего 

должностного лица субъекта Российской Федерации. 

<…> Обществу нужны честные выборы 

31 мая на базе исторического факультета ЗабГУ состоялся обучающий семинар для 

председателей территориальных избирательных комиссий Забайкалья. Мероприятие 

посетил глава Забайкальского края Александр Осипов, который поприветствовал 

участников семинара… 
 

 

«Забайкальский рабочий» № 106 от 5 июня 2019 года 
 

«Наградили лучших спортсменов» 

Материал о торжественной церемонии награждения победителей и призеров городских 

спортивных лиг учащихся и рабочей молодежи Читы. Команда ЗабГУ выиграла городскую 

студенческую лигу. 
 

 

Аргументы и факты – Забайкалье  
 

http://www.chita.aif.ru/society/mezhdunarodnyy_festival_sostoitsya_v_zabaykale      

10:42 05/06/2019 

Международный фестиваль состоится в Забайкалье 
 

С 9 по 14 июня в Петровске-Забайкальском пройдет I (III) международный фестиваль «Во 

глубине сибирских руд…». 

<…> В этом году фестиваль «Во глубине сибирский руд…» носит статус международного. 

Ожидается, что его посетят иностранные студенты Забайкальского государственного 

университета, а также доктор музыковедения, пианист-композитор, президент некоммерческой 

http://забрабочий.рф/articles/media/2019/5/31/aleksandr-osipov-u-nashego-naroda-osobenno-silnyi-stremleniya-k-spravedlivosti-i-chestnosti/
http://забрабочий.рф/articles/media/2019/5/31/aleksandr-osipov-u-nashego-naroda-osobenno-silnyi-stremleniya-k-spravedlivosti-i-chestnosti/
http://www.chita.aif.ru/society/mezhdunarodnyy_festival_sostoitsya_v_zabaykale


организации «Сибирские мосты» из Соединенных Штатов Америки (штат Миннесота) Томас 

Дикенсон. 

Открытие фестиваля состоится в один день с торжественным празднованием 230-летия со 

дня основания Петровска-Забайкальского 12 июня. Участники и гости события смогут 

познакомиться не только с декабристской составляющей города, но и с другими яркими 

страницами жизни населенного пункта. 

Организаторами фестиваля выступают учебно-методический центр культуры и народного 

творчества Забайкальского края и комитет культуры и спорта города Петровска-Забайкальского. 

Учредители – региональное министерство культуры и администрация Петровска-Забайкальского. 
 
 

«Читинское обозрение» № 23 от 5 июня 2019 года 
 

«Говорите по-русски» 

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

5 июня - «Стипендия для первокурсников ЗабГУ за успешную сдачу ЕГЭ» (Новость) 

 

 

 

Работа медиакластера ЗабГУ: 
 

30 мая – съемки открытия Забайкальского кинофестиваля; 
 

31 мая – съемки творческого вечера Ф. Добронравова; 
 

1 июня – сюжет «МедиаВызов – 2019» 
 

1 июня – сюжет «Делегация з Польши в ЗабГУ» 
 

2 июня – съемки закрытия Забайкальского кинофестиваля  
 

4 июня – сюжет «Творческий вечер Ф. Добронравова» 
 

5 июня – сюжет «Инклюзивное образование в ЗабГУ» 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


